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Кристина ХИЛЬКО

■■ Сдал■ нормы■ ГТО■ -■ мо-
жешь■получить■до■десяти■
баллов■на■ЕГЭ.

не остались  
за бортом
союзный семинар, посвя-

щенный сближению законо-
дательства Беларуси и россии 
в сфере физической культуры 
и спорта, проходил в минске 
на улице радужной в штаб-
квартире нок Беларуси. Вот 
только начали встречу не со-
всем на «радужном» фоне. 
Хотя лучик надежды блеснул. 
мок неожиданно объявил, 
что допускает атлетов рФ и рБ 
к олимпиаде. Хотя жесткие 
ограничения остаются в силе - 
только в нейтральном статусе, 
без флага, гимна, под запре-
том национальная символика. 
спортсмены-силовики также 
вне игры. судя по всему, на 
олимпиаду смогут поехать 
не очень многие. они по-
прежнему остаются и за бор-
том крупнейших турниров.

- спорт стал инструмен-
том давления на наши го-
сударства,  - сказал Сергей 
Клишевич,■ заместитель■
председателя■ Комиссии■
Парламентского Собрания 
по молодежной политике, 
спорту и туризму. - И сегодня 
мы должны встать в авангарде 
формирования новой площад-
ки справедливых состязаний, 

где политические интриги не 
будут играть решающую роль. 
нас поддерживают друзья-
союзники из снГ, стран ла-
тинской америки, азии. 

современные тенденции, 
внешние токсичные поли-
тические условия  - стимул 
для гармонизации в спорте. 
И здесь нужно максимально 
задействовать опыт модель-
ного законодательства.

Сергей■Маленко,■замести-
тель■начальника■управления■
Президента■России■по■при-
граничному■сотрудничеству,■
перечислил моменты, требую-
щие доработки:

- нередко к участию в со-
ревнованиях подходят фор-
мально, поставив галочку 
и отчитавшись о поездке. мы 
должны выработать общую 
модель взаи модействия на 
фоне геополитического штор-
ма. ребятам следует знать о на-
шем союзе как можно больше. 
У соревнований должна быть 
общая канва, раскрывающая, 
что такое союзничество, поче-
му мы вместе, какую выгоду 
приносит совместная работа.

он предложил определить 
самые интересные инициати-
вы и составить план действий 
на ближайшую трехлетку по 
каждому направлению.

- Возможности и потреб-
ности у наших стран разные. 
пример из жизни. Дочка не-
давно участвовала в соревно-
ваниях по тхэквондо. по сло-

вам тренера, двух человек из 
шести не смогли зарегистри-
ровать - приехало очень много 
россиян. Все нужно взвешенно 
просчитывать, - считает сер-
гей клишевич.

снаряды  
для тренировок 
пора избавляться от стерео-

типов, что чужое интереснее, 
уверен Антон■ Басанский,■
■депутат■Госдумы:

- Вспомните, раньше побе-
дить на советских соревнова-
ниях было более почетно, чем 
на олимпиаде. Давайте воз-
вращать престиж нашим со-

стязаниям. Что нужно делать? 
Для начала оценить климати-
ческие возможности и спец-
объекты. Где и когда можем 
принимать спортсменов. Я ро-
дом из магаданской области. 
Занимался беговыми лыжа-
ми, и, помню, когда у нас за-
канчивался снег - в середине 
июня, - ехали тренироваться 
на белорусских лыжероллер-
ных трассах.

В наших странах много ка-
чественных спортивных объ-
ектов. Их нужно использовать 
для совместных соревнова-
ний, сборов.

по словам Елены■Богдан,■

заместителя■ Госсекрета-
ря■Союзного■государства, 
следующий большой блок 
интеграционных программ - 
социо гуманитарный:

- ключевые моменты - взаи-
модействие федераций, ре-
ализация общих программ, 
гармонизация законода-
тельств, определение общих 
туристических маршрутов. 
а также партнерство в разра-
ботке спецоборудования, им-
портозамещении. не секрет, 
что оборудование, начиная 
от тренажеров и заканчивая 
снарядами, производят за ру-
бежом. а нужно свое.

Артем ТУРОВ, председатель Комиссии ПС:
- спорт должен быть вне политики. но мы видим, 

как цинично страны запада подходят к работе наших на-
циональных спортивных федераций, олимпийских коми-
тетов. поскольку спортсмены на отдалении от мировых 
турниров, нам нужно развивать сотрудничество в этой 
сфере в рамках союзного государства. у нас есть очень 
хорошие примеры спартакиад для детей, молодежи, кото-
рые проходят не первый год.

есть и общие подходы к массовому спорту, о чем говорят 
президенты. и это самое главное, ведь здоровье нации 
закладывается с ранних лет. на семинаре получили пред-
ложения о комплексе гто, опыт которого известен еще с советских времен. 
В россии успешная сдача нормативов подталкивает молодых людей к здо-
ровому образу жизни, а также помогает получать преференции. например, 
при поступлении в учебные заведения. у ребят появляется дополнительная 
мотивация.

 ■ Беларусь хочет перенять полез-
ный опыт.

первый всесоюзный комплекс «готов 
к труду и обороне» утвердили в трид-
цатых годах прошлого века. показы-
вали ловкость, выносливость и силу 
школьники, студенты, рабочие. про-
грамму в наших странах апгрейдили 
и возродили.

- сейчас знаки, которые входят в ком-
плекс гто, разбиты на возрасты и ка-
тегории. «алімпійскія надзеі» - для воз-
раста шесть - десять лет, «спартыўная 
змена»  - одиннадцать  - семнадцать 
лет, «Физкультурник беларуси» - во-
семнадцать лет и старше, - рассказал 
начальник отдела физической куль-
туры Управления планирования и ор-
ганизационной работы Министерства 
спорта и туризма Беларуси Петр Во-
рон.

Чтобы получить заветный значок, 
нужно попрыгать, побегать, подтянуться 
на перекладине и проявить мастерство 
в других активностях. каждое задание 
оценивают в баллах. «бронза» - за нор-
мативы на пять-шесть баллов, сере-
бряный знак - за семь-восемь, все, что 
выше, - «золото».

- насколько соотносятся нормативы 
белорусского и российского гто?  - 
уточнил Артем Туров, председатель 
Комиссии Парламентского Собра-
ния по молодежной политике, спорту 
и туризму.

- отличия несущественные. у нас бо-
лее широкий возрастной охват, напри-
мер, 23 - 30 лет, 30 - 39, 50 - 59, пока 
разбиваем на десятки, но работаем над 
тем, чтобы сделать классификацию по 
пятилеткам, приближаясь к российской 

системе. получение знака - не рядо-
вое мероприятие. Это целая процедура, 
есть отдельный реестр, прилагается 
номерной документ. удостоверение на 
золотой знак лично подписывает ми-
нистр спорта.

Александр Лукьянов, первый секре-
тарь Центрального комитета БРСМ, 
напомнил, что летом в беларуси на глав-
ной спортивной арене «Динамо» с раз-
махом прошла «народная зарядка», объ-
единившая больше трех тысяч человек. 
на стадионе сдали и нормативы гто:

- молодежь по действующим крите-
риям и баллам массово заинтересо-
вать сдачей нормативов все же сложно. 
только подтянуться нужно не меньше 
восемнадцати раз! как вариант - можно 
ранжировать уровни: для профи, лю-
бителей. предлагаю масштабировать 

проект, но чуть снизить планку, выбрать 
пять-шесть нормативов, и синхронизи-
роваться с российскими положениями, 
чтобы молодые люди получали больше 
бонусов.

- главное, чтобы «облегчение» не при-
вело к профанации, ведь важно не толь-
ко количество, но и качество, - считает 
представитель минспорта и туризма 
беларуси петр Ворон.

В прошлом году в беларуси заветные 
знаки получили больше десяти тысяч 
человек.

В россии есть преференции для 
«значкистов». особенно эта тема ак-
туальна для молодежи. результат учи-
тывают при поступлении в вузы. парла-
ментарии уверены, опыт будет полезен 
и беларуси. Ведь это стимул для юно-
шей и девушек, чтобы не «залипать» в 
смартфоны, а подтянуть свою физиче-
скую форму, укрепить здоровье.
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 ■ «Молодежь - за Союзное госу-
дарство» снова пройдет в Смолен-
ске.

брендовое мероприятие состоится 
в сентябре. об этом депутаты догово-
рились на заседании комиссии пс по 
молодежной политике, спорту и туризму.

за звание лучшего будут бороться 
ребята из беларуси и россии. геогра-
фия участников впечатляющая. Для 
них появятся разные конкурсные на-
правления - например, театральное или 
журналистика. особое внимание - па-

триотическому воспитанию. планиру-
ют экскурсии в города воинской славы, 
встречи, акцию «свеча памяти». 

Депутаты уверены: творческий и обра-
зовательный форум укрепит культурное 
пространство союзного государства, 
подарит радость общения, поможет 
наладить сотрудничество молодежных 
объединений.

парламентарии одобрили рекоменда-
ции о сближении законодательств стран 
в сфере физической культуры и спорта, 
обсудили итоги прошедшего совещания 
по вопросам молодежной политики.

До ВстреЧи В гороДе-герое! фесТивАЛи

Тяжело в учении, легко 
в бою! Пора поощрять 
тех, кто ведет здоровый 
образ жизни.настоящий атлет? попадешь на бюджет


